
Discours des élèves lors du départ à la retraite de M. Vadelorge

Numéro d'inventaire : 2015.19.182

Type de document : manuscrit, tapuscrit

Période de création : 3e quart 20e siècle

Date de création : 1976

Matériaux et technique(s) : papier | photocopie

Description : 2 feuillets

Mesures : hauteur : 29,4 cm ; largeur : 21 cm

Mots-clés : Manifestations exceptionnelles

Autres descriptions : Langue : Français

Pagination : Non paginé

Commentaire pagination : 2 p.

Lieux : La Madeleine-de-Nonancourt

CHER MAITRE ,

Nous sommes très heureux de nous retrouver au complet en ce jour de distribution des prix, mais notre joie se trouve attristée du fait de votre départ, que nous savons définitif .

Il y a quelques temps, Monsieur, nous avions fêté vos 20 ans de présence à l'école, à ce jour, cela fait quelques années de plus , soit au total 30 ans dans la même place depuis février 1946, quel changement depuis !

Lors de vos débuts ici, où il n'existe que 2 classes, vous avez trouvé une école très déficiente , en train de sombrer, c'était ,il est vrai, au sortir de la guerre, mais quoi que jeune Instituteur, au lieu de vous courager, cela vous a stimulé et dès cet instant, vous vous êtes juré de ramener cette école à sa juste valeur, car elle avait toujours été, avant, une bonne école .

En 1950, l'arrivée de Madame VADELORGE , qui a dû, elle aussi, se cramponner, pour reprendre les élèves qui se trouvaient très attardés et quelques années plus tard, notre école pouvait à nouveau, servir de modèle en tenue et en savoir, nos enfants étaient sauvés.

Nous savons que vous avez été très souvent découragés, à bout de force et de nerfs, mais avec l'art et la manière, la volonté aussi qui vous caractérise, tout a marché normalement,, votre érudition personnelle y a été pour beaucoup aussi et vos élèves en ont profité .

Puis une 3ème classe fut créée et ce fut l'arrivée de Madame LELION qui vint faire la classe des petits, la tâche est très ardue quand il s'agit de tous petits, et ensuite l'ouverture d'une 4ème classe, à laquelle nous devons la venue de Mademoiselle POSTEL, très capable également, bref notre école servit de modèle à des lieues à la ronde et nous en sommes très fiers.

Pourquoi, alors que tout marche si bien, faut-il qu'il y ait une cassure ? hélas les années passent et voici que pour vous aussi cher Maître, l'heure de la retraite a sonné, vous l'avez amplement méritée et vous garderez un bon souvenir de tous les parents d'élèves, d'amis, puis de vos anciens élèves et actuels élèves, chaque année vous n'avez connu que des succès , tant en entrée en 6ème qu'en certificats d'études , bref en tout .

Grâce à vous, nos enfants ont pu aboutir à une bonne carrière, beaucoup ont réussi dans l'enseignement et dans toutes les catégories de profession, ils vous la doivent pour une très large part et ne vous oublieront pas .

C'est pourquoi notre joie est attristée par votre départ cher Maître, aussi de Madame VADELORGE et aussi de Madame LELION ,c'est beaucoup en une seule fois; une bonne consolation, cependant, la présence de Mademoiselle POSTEL, qui, nous l'espérons, restera elle aussi avec nous jusqu'à la retraite , et s'il en est ainsi, nous sommes tranquille , ce n'est pas pour demain.



Exportar los artículos del museo

Subtítulo del PDF
